

## Medienmitteilung

Freiburg, 2. September 2024

# Neue Wandbilder in der Pädiatrie und im pädiatrischen Aufwachraum des HFR

**Dschungel, Wasserfälle, Meer und grüne Wiesen: Zahlreiche Bildwelten zieren neu die Wände der Pädiatrie und des pädiatrischen Aufwachraums am HFR und erfreuen die kleinen Patientinnen und Patienten und ihre Angehörigen.**

Nachdem die Neonatologie im Jahr 2021 und die Kinderradiologie im Jahr darauf einen neuen Anstrich erhielten, waren nun die Pädiatrie und der pädiatrische Aufwachraum an der Reihe. Unter der Leitung von Clément Chabert waren sechs Künstlerinnen und Künstler der Stiftung Paint a Smile am Werk. Die gewählten Sujets sollen die kleinen Patientinnen und Patienten aufheitern, beruhigen und manchmal sogar zum Spielen ermuntern.

Dabei verfügt jeder Bereich über seine ganz eigene Bildwelt: In der Pädiatrie tauchen die Patientinnen und Patienten und ihre Angehörigen ein in eine tropische Dschungelwelt. Im Wartezimmer betritt man nunmehr das Reich der Insekten, bevor der maritime Horizont im Gang der Behandlungszimmer einen zum Froschspital und zur Insel der Ambulanzkrabben führt. Im stationären Bereich, wo die Kinder teilweise längere Spitalaufenthalte verbringen, ist Platz für die mythische Schweiz mit vielen spannenden Details.

Der Aufwachraum wurde zu einer grünen Landschaft, in deren Blätterdach an der Decke zahlreiche Vögel nisten. Hier können die kleinen Patientinnen und Patienten, die nach einem Eingriff langsam zu sich kommen, nach Doppelgängern oder seltsamen Eindringlingen suchen. Die clever durchdachten Malereien tarnen zudem den Technikblock als Futterkrippe und die grossen Papierrollen als Hühnerstall. So steckt die sonst eher kühle Spitalumgebung plötzlich voller Magie.

Die fabelhaften Werke werden nicht nur von den Kindern und ihren Angehörigen geschätzt. Auch die Mitarbeitenden des HFR freuen sich über die bemalten Wände, die nun spannende Geschichten erzählen. «Die Farben und die Tiermotive haben eine beruhigende Wirkung auf das Team. Sie helfen, dem Alltag zu entfliehen», erklärt Aurélien Biemann, Leiterin Pflege des Aufwachraums am HFR. In der Pädiatrie spaziert das Personal gerne mit den jungen Patientinnen und Patienten durch den Gang. Die detailreichen Malereien bieten eine willkommene Abwechslung, um die Schmerzen zu vergessen und den Kindern die Angst zu nehmen.

Das Projekt wurde ermöglicht durch die grosszügigen Spenden von Nestlé, der Stiftung Alfred und Eugénie Baur, der Stiftung Kinderhilfe Sternschnuppe, der Loterie Romande, Caran d'Ache, Kiwanis Fribourg und von Spenderinnen und Spendern, die anonym bleiben möchten. Die Stiftung Paint a Smile und die Direktion des HFR nahmen die heutige Einweihung der Wandbilder zum Anlass, ihnen allen herzlich für ihre Unterstützung zu danken.

Die von Claire Bulliard geleitete Genfer Stiftung Paint a Smile hat es sich zum Ziel gesetzt, Pädiatrie-Abteilungen sowie spezialisierte Einrichtungen und Altersheime zu verschönern. Die Stiftung kümmert sich um die Mittelbeschaffung, die künstlerische Gestaltung sowie um alle

## Medienmitteilung

materiellen und personellen Ressourcen, die für die Abwicklung der Projekte erforderlich sind.

### Auskünfte

Claire Bulliard, Leiterin Paint a Smile, [www.paintasmile.org](http://www.paintasmile.org)  
T +41 22 735 91 25 oder T +41 76 558 25 20

### Medienstelle

Catherine Favre Kruit, Leiterin Kommunikation und Marketing  
T +41 26 306 01 25